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山东高速集团正式接手山东男篮

上上了了高高速速路路，，就就要要拿拿第第一一
告别黄金，皆大欢喜

本报记者 叶嘉利

转让协议签字的那一刻起，山东黄金男
篮就已经成为历史，陪伴山东男篮走过12年
之后，黄金男篮终于在一种不温不火的状态
下退出历史舞台。

应该说，夺得联赛亚军，黄金男篮给了
人们极大的惊喜和鼓舞，同时也带来了更高
的期待值。然而现实情况是，黄金集团并没
有加大投入、提高成绩的意思，在上赛季沦
落到了无缘季后赛的地步，一下子球迷和社
会各界难以接受，同时黄金集团也背负了很
大的压力。

山东黄金董事长于常青说：“接手这些
年山东男篮，我们黄金集团先后投入了三个
多亿。转让是因为一个企业掌管久了，难免
会有思维定势。我们为篮球事业投入这些
钱，担起社会责任，是义不容辞的。我们让高
速接手，是真正希望山东篮球未来有更好的
发展。”诚然，按照目前的情况看，山东男篮在
黄金集团的手里，前途并不明朗，换个东家
接手，对于山东队、体育局、球迷、黄金集团来
说或许都是好事。

从现实情况看，广东、新疆、北京男篮的实
力出众，而且在俱乐部的投入上都是挥金如
土。山东男篮虽然取得过亚军，但是在投入不
增长的情况下，上赛季竟然无缘季后赛。因此，
山东高速投资的力度很大程度上将会决定山
东男篮的高度。上赛季球队大外援哈维的不给
力，成为山东队实力下降的重要原因，假如加
大投入的话，内线外援的更换也是势在必行。

问题的关键在于，山东高速集团接手
后，真的能在金钱投入上给力吗？孙亮董事
长的表态让人看到了信心和斗志。体育圈
里，不烧钱是不行的，砸钱依然是王道。包括
青年队的球员培养和上调，也需要得到省体
育局的大力支持，只有多方支持，山东男篮
才能真正驶入“快车道”。

本报讯(记者 叶嘉利) 5月6日
上午，山东高速集团和山东黄金集团
在省体育局正式签订俱乐部转让协
议，山东黄金正式退出男篮，从此山东
男篮俱乐部的东家变成了山东高速集
团，山东高速集团董事长孙亮放出豪
言，“我们的目标就是争取第一。”

在俱乐部转让协议签订之前，
山东黄金集团董事长于常青、山东
高速集团董事长孙亮、山东省体育
局局长张松林共同签署了山东男篮
的建设性框架协议。与会的都是山
东篮球界的重要人物，包括巩晓彬、
纪敏尚、原黄金男篮俱乐部总经理
卢长华等。

这次俱乐部的转让，与黄金集团
对篮球不太感兴趣有关，但是山东高
速集团董事长孙亮是个体育迷，而且
很喜欢篮球，这或许是一个积极的信
号。在签约仪式上，黄金集团董事长
于常青说：“高速集团的孙总还跟我
开玩笑说，你又不懂，还不如我懂篮
球，那就我搞吧！”其实早在一年前山
东男篮获得亚军时，山东高速就对接
手男篮表达了浓厚的兴趣，领导热爱
篮球，这对于俱乐部的发展和投入来
说，显得至关重要。

作为山东男篮新的领军人，孙亮
对于山东男篮的未来充满了信心：

“我们要以山东男篮作为切入点，以
长远的思路，打造篮球强省，我们有
信心做到这一点。山东男篮以前从一
个不知名的篮球队变成了亚军，我们
要百尺竿头更进一步，目标就是加大
投入，争取第一。”相关资料显示，山
东高速集团年经营收入400亿元人民
币，资产2720亿元，居全国同行业第
一位，连续7年入选“中国企业500
强”。

巩晓彬在签约仪式结束后成为焦
点，他对俱乐部转让新东家也有很高

的期待，“作为教练员，我非常支持集
团的决定，下一步希望在高速集团的
支持下有大的发展。我相信在投入、梯
队建设、基础设施等方面都会有大的
动作，期待一个好的开始。”

目前山东男篮队员分成两批进
行训练，丁彦雨航、睢冉、陶汉林三
人都在国家队集训，在5月1日的国
家队和国奥队的分组中，丁彦雨航
和睢冉被分在国家队的12人名单，
前景被人看好。另一批队员曹振华、
吴轲、许家晗等则在山东省体育训
练中心进行备战。

▲易主之后，山东男篮能达到什
么高度？ 本报记者 王鸿光 摄
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